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El comandante Cortina, perteneciente al CESID an-
tes de su procesamiento por el golpe de Estado del 23-F,
no se dejó sorprender ayer durante la vista oral por las
preguntas de varios abogados que intentaron descubrirle
algún renuncio sobre la entrevista que Tejero declaró
haber mantenido con el comandante en el hotel Cuzco y

luego en el domicilio de los padres de Cortina. También
se puso en evidencia que el comandante del CESID inter-
vino en la desarticulación de la «Operación Galaxia»
promovida por Tejero en noviembre de 1978 y que acabó
con el procesamiento y posterior condena del teniente
coronel golpista.

Sobre las entrevistas que, según Tejero, mantuvieron ambos

Madrid - El comandante
Cortina, perteneciente al
Centro Superior de Investi-
gación de la Defensa, inter-
vino en noviembre de 1978
en la desarticulación de la
«Operación Galaxia» antes
de que el principal promo-
tor de la misma, teniente
coronel Tejero, fuera proce-
sado, según declaró ayer el
miembro del CESID incul-
pado ahora en el golpe de
Estado del pasado año

En la primera parte de Ja
sesión matinal de ayer en la
vista del juicio por el golpe
del 23 de febrero de 1981
continuó prestando decla-
ración el comandante José
Luis Cortina, a la sazón res-
ponsable de la Agrupación
de Operaciones Especiales
del CESID

21-F
En sus preguntas, la ma-

yoría de los abogados in-
terrogantes trataron de sor-
prender al procesado Corti-
na en algún renuncio res-
pecto a la entrevista que,
según Tejero, ambos pro-
cesados habían mantenido
el 21-F en el hotel Cuzco,
primero, y después en la
casa de los padres del co-
mandante del CESID.

A preguntas del abogado
De Migue!, defensor de Me-
néndez Vives, Pardo Zanca-
da y García Carrés, el pro-
cesado reconstruyó sus ac-
tuaciones en la tarde del sá-
bado anterior al 23-F que
pasó fuera de Madrid, en E
Escorial, en Zarzalejo, en el
campo, en una urbaniza-
ción Conde posee un apar-
tamento y en el club de la
misma urbanización

El acusado admitió cono-
cer la finca número 5 de la
calle madrileña de Juar-

Gris, donde «hay varias ofi-
cinas» y cuyas señas «yo
he facilitado a dos perso-
nas, pero no tengo nada
que ver ni con las oficinas
ni con las dos personas,
una de ellas muy conocida
por muchos de los proce-
sados»

CESID
A preguntas del defensor

de Tejero, Cortina recono-
ció que el CESID intervino
en la desarticulación de la
«Operación Galaxia» días
antes del procesamiento del
teniente coronel

El comandante procesa-
do dijo del CESID que «no
es una empresa, pero tiene
capacidad para tener em-
presas a su servicio o cola-
borando con ellas» y negó
la existencia de delito de
cohecho en la recepción,
por parte de un miembro
del CESID, de 42 000 pese-
tas por parte de una de esas
empresas

También a preguntas de
López Montero, defensor
de Tejero, Cortina negó las
declaraciones del teniente
coronel procesado sobre la
casa de sus padres, donde
ambos habrían mantenido
una supuesta entrevista en
la que estuvo presente el
capitán Gómez Iglesias

Coincidencias
A pesar de que el coman-

dante en cierto momento
admitió que existían «nu-
merosísimas coincidencias»
entre las observaciones

ofrecidas por Tejero sobre
la casa de los padres de
Cortina, éste aseguró que
«DO eran exactas» y mas
tarde añadió que «las coin-
cidencias son imitadas»

Posteriormente, el mis-
mo letrado preguntó a Cor-
tina si «visitó antes de ser
procesado — 22 de mayo de
1981 - al abogado José
Manuel Menéndez Manjón
para que dijera a Tejero que
no sacara a relucir su nom-
bre »

"No lo recuerdo", res-
pondió Cortina «Solo re-
cuerdo que visité al letrado
que me está hablando - di-
jo refiriéndose al propio
abogado interpelante, Ló-

pez Montero- y también
hice una visita al genera!
Armada, con su defensor,
señor Hermosilla»

Entrevista fantasma
López Montero -

¿Existió la entrevista en la
calle Bramtz (domicilio de
los padres de Cortina en el
Parque de las Avenidas)?

Cortina — No, no exis-
tio

López Montero - ¿Có-
mo se explica, entonces,
que Gómez Iglesias dijera
al coronel Manchado que
se había entrevistado allí
con Tejero?

Cortina - Eso habrá

que preguntárselo a Gómez
Iglesias

López Montero - ¿A
qué es debido que dos ge-
nerales, como Milans y Ar-
mada saquen su nombre a
relucir en fechas anteriores
al 23 de febrero

Cortina - Lo desconoz-
co

López Montero — ¿El
CESID informó sobre la
compra de autobuses por
Tejero ?

Cortina - No tengo
noticias

López Montero - ¿Y
sobre la compra de gabar-
dinas?

Cortina - No tengo
noticias

López Montero - ¿Se
detectaron entrevistas en-
tre Armada y Tejero?

Cortina - No tengo no-
ticias La impresión que yo
tuve es que en el servicio
causó sorpresa el asalto al
Congreso el 23 de febrero

López Montero — ¿Se
detectó la entrevista entre
Tejero, usted y Gómez igle-
sias?

Cortina - Lo que no se
produjo, mal se va a de-
tectar

López Montero - ¿Se
tuvo noticia en el CESID de
lo que se iba a producir el
23 de febrero?

Cortina - En el órgano
que yo estaba, no En el
este del servicio creo que
tampoco, pero no lo puedo
asegurar

Por su parte, el abogado
Liñán, defensor del capitán

Ignacio Roma, preguntó.
Cortina cómo explicaba que
se hubiera producido su en-
cuentro con Tejero en el
hotel Cuzco, si no conocí
al teniente coronel

«No, no se ha producido
tal encuentro», replicó Cor-
tina «Y, además, cómo lo
iba a hacer en un sitio don-
de yo soy muy conocido
Yo hubiera escogido pan
un casó como este otro
sitio"

Después el presidente
declararía improcedente le
pregunta del mismo aboga-
do interesándose por si el
acusado había comido el 27
de febrero de 1981 con el
entonces ministro de De-
fensa, Rodríguez Sahagún
para infornarle del golpe de
cuatro días antes

En su turno de interroga
torio, el abogado Muño
Perea preguntó a Cortin
por la categoría de la cafe-
tería del hotel Cuzco y la
puertas de acceso a la mis-
ma para acabar inquiriendo
capciosamente «¿por que
puerta salió Tejero la noche
del día 21?»

« Yo estaba en El Escorial
así que no pude ver salir
Tejero por ninguna puerta>>
repondió Cortina

También el abogado O.
Ortiz preguntó a Cortina «¿hi-
zo usted desaparecer la
pistas de las reuniones de
la calle Brarntz o del hotelt
Cuzco?» A lo que el proce-
sado respondió «Si no haya
existido esas reuniones, di
fícilmente podría hacer de-
saparecer las pistas y

Finalmente, el letrado
Salva Paradela se interese
por el tipo de vehículo utili-
zado por el procesado para
desplazarse a El Escorial el
21 de febrero

«El mío - respondió Cor-
tina - que es un Crysle 1800"
ISGQ»


